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• ТРУДОВАЯ
ПЕРЕКЛИЧКА 
ПРЕДПРИЯТИИ 
В ЧЕСТЬ 60-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

Коллектив нашего 
предприятия, идя навстре
чу юбилею Советской 
власти, имеет определен
ные успехи.

Личный состав едино
душно одобряет решения 
майского (1977 г.) Плену
ма ЦК' КПСС, проект но
вой Конституции СССР.

В связи с письмом Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС тов. Л. И. Бреж
нева кадровым рабочим и 
представителям трудовых 
династий Пермского ма
шиностроительного заво
да им. В. И. Ленина в 
предприятий 'развертыва
ется работа по дальней
шему усилению роли тру
довых коллективов в по
вышении эффективности 
производства и коммуни
стическом воспитании лич
ного состава.

В подразделениях и 

службах широко развер
нулось социалистическое 
соревнование за досроч
ное выполнение заданий 
2-го года десятой пятилет
ки, достойную встречу 
60-летия Великого Октяб
ря. В движении за ком
мунистическое отношение 
к труду участвует более 
90 проц, авиаработников.

На
Свыше 40 проц, участни
ков этого соревнования за
воевали звание «Ударник 
коммунистического тру
да».

Наш коллектив по ито
гам работы в этом году 
занимал 1-е места по об
ласти и району с вруче
нием переходящих Крас
ных знамен. За II квар
тал .коллективу присужде
но 2-е место в социали
стическом соревновании 
по Индустриальному рай
ону.

По авиапредприятию 
лучших результатов до
бился коллектив летного 
подразделения,- службы 
движения. Коллективу 
службы организации пе
ревозок вручено перехо
дящее Красное знамя 
Уральского управления 
гражданской авиации за 
1-е место во. II квартале 

среди служб перевозок 
предприятий управления.

Подведены итоги и 
среди смен бригад, экипа
жей. Впереди идут кол
лектив летного подразде
ления, коллектив опера
тивной смены Г. Г. Про
шина, бригады авиатехни
ков под руководством бри
гадиров Холкина Ю. В., 
Валитова Ю. Ф., коллек
тив смены СОИ Модина

подъеме
С. В., Гущенко Э. П., 
коллектив аэродромной 
службы, смена службы 
движения руководителя 
полетов Ракитского А. В., 
коллектив бригады СП-50 
Дутова В. В. и многие 
другие.

19 человекам присвое
но звание «Лучший по 
профессии». Среди них — 
командир корабля Ил-18 
Бачурин А. И., второй пи
лот Павлов В. Г., авиатех
ник Митрофанов И. С., те
леграфистка Гуляева 
А. Д., диспетчер службы 
движения Бурдин П. М., 
водитель Бакуменко Б. Ф. 
и многие другие.

С каждым годом • вете
раны предприятия Кузов
лев И. И.. Марук Т. IL, 
Малякин H. М., Верхолан
цев В. П. и другие, на
ша молодежь видят, как 

возрастает значение граж
данской авиации нащей 
страны в выполнении гран
диозных задач строитель
ства коммунистического 
общества. Растут объемы 
перевозок, меняется тех
ника, улучшается быт 
авиаработников.

Ветеранам памятно, с 
чего мы начинали и что 
мы имеем в настоящее 
время. Достаточно приве
сти один пример. В 1940 
году организовалось са
мостоятельное авиапод- 
разделение в Перми. За 
весь год было перевезено 
200 пассажиров. Сейчас 
услугами воздушного 
транспорта в области еже
дневно пользуется более 
2700 человек. Аэропорт в 
сутки в среднем отправ
ляет 4500 человек.

Сегодня наш аэропорт 
связан с 48 городами 
страны. 39 населенных 
пунктов обслуживается в 
области на МВ Л. Эти 
краткие примеры говорят 
о наших достижениях, о 
развитии авиации.

Наши задачи в честь 
юбилея Родины напря- 

женпы. Не все мы их ка
чественно выполняем. На
ми значительно не вы
полняется план по отправ
кам пассажиров, план ка
питального строительст
ва и ряд других показате
лей. Хочется выразить 
уверенность, что наши об
щественные организации 
примут все меры, чтобы 
выполнить социалистиче
ские обязательства к юби
лею нашей Родины, что 
командно - руководящий 
состав организует работу 
так, чтобы достойно за
кончить решающий этап 
подготовки к юбилею Ок
тября и не допустить ни 
одного срыва в работе.

Л. ТРЕНЕВ, 
командир 

Пермского 
авиаиредприятия.

Наша землячка — 
командир 

рекордного полета
Самолет круто 

взмыл в воздух, наб
рал высоту, сделал 
круг и, будто выбро
шенный из пращи, уст
ремился к точке отсче
та. Началась борьба за 
время и скорость.

Создавая Ил-62М, 
конструкторы преду
смотрели такой режим, 
при котором он может 
летать со скоростью 
900 километров в час. 
Прошло десять лет с 
тех пор, как Ил-62М 
вышел на воздушные 
линии, ио еще ни один 
командир корабля не 
водил его с такой ско
ростью. Эта честь вы
пала на долю Ираиды 
Федоровны Вергипра- 
ховой.

Она родилась в Крас
ноуфимске Свердлов
ской области. В 1952 
году окончила Сверд
ловский аэроклуб. Че

За строкой проекта Конституции

Внесли свои предложения
Во всех цехах, отделах завода 404 ГА про

шло активное обсуждение проекта Конституции 
СССР. На участки пришли представители руко
водства предприятия, члены партийного бюро. 
Они ознакомили тружеников завода с предлагае
мым для обсуждения проектом Конституции. 
В рассказе использовали примеры по развитию 
народного хозяйства страны, области и отрасли.

На собраниях выступили ветераны завода, спе
циалисты, молодые рабочие. Они внесли кон
кретные предложения по охране труда женщин, 
по жилищному законодательству. Кстати, охра
ной труда женщин на заводе занимаются очень 
основательно. Так, в гальваническом цехе, где 
производство относится к разряду вредных, ос
талось лишь две представительницы «слабого 
пола», да и они со временем, будут переведены 
на другую работу.

В ближайшее время на заводе будет введена 
газовая котельная, благодаря которой значитель
но улучшится вентиляция н теплообеспечение 
завода.

НА СНИМКАХ: в аэро
порту Пермь; передовики 
производства и кавалеры 
правительственных наград: 
сменный инженер 
АиЭРО Степан Андриано
вич Ядрышников, 2-й пи
лот Ан-24 Наталья Нико
лаевна Дроздова, началь
ник АТБ Валерий Викто
рович Вахромов, начальник 
штаба Алексей Иванович 
Минеев, диспетчер службы 
перевозок Любовь Иванов
на Гальчик, старший дис
петчер РДП Владимир Фе
дорович Ершов, руководи
тель полетов Михаил Ива
нович Дремин, начальник 
ПДО АТБ Владимир Михай
лович Якимов.

рез два года —- Цент
ральную объединен
ную летно-техническую 
школу. Работала в 
Красноярском аэро
клубе летчиком-инст
руктором по парашют
ной подготовке. Совер
шила 400 прыжков. В 
1957 году установила 
мировой рекорд в прыж
ках с 10 000 метров с 
задержкой раскрытия 
парашюта, который 
продержался ровно де
сять лет. В 1962 году 
пришла в Аэрофлот. 
Летала вторым пило
том и командиром на 
Ан-2, Ил-14. Через
шесть лет стала вто
рым пилотом на Ил-18, 
а с 1971 года — коман- 
дир корабля. Награжде
на орденом Трудового 
Красного Знамени.

Подробности о ре
кордном полете читай
те на 3-й странице га
зеты.
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Всесоюзное совещание работников наземных служб Аэрофлота

За хозяйский подход к делу
В перерывах совеща-

просов:

Уверенно

; иия наш корреспондент 
■ попросйл представителей

ветить на несколько во

Какие изменения про-

С чем приехали на со
вещание?

■ двух соревнующихся с 
: УрУ ГА управлений от-

изошлн в наземных служ
бах управления за период 
с прошлого совещания?

Какие проблемы стоят 
перед вами теперь?

Я»®«'-

15—16 
Свердловске 
Всесоюзное

сентября в 
проходило 
совещание 
наземныхработников

служб Аэрофлота. На со-
вещании с докладом вы-
ступнл 
лення

начальник управ- 
наземпых соору-

жений Министерства ГА 
Виктор Сергеевич Соко
лов. Он говорил о боль
ших изменениях, которые 
произошли в наземных 
службах с прошлого со
вещания. В частности, мо
дернизировано оборудо
вание, значительно вы
росли основные фонды, 
возросла квалификация 
специалистов. Он подроб
но остановился на таких 
вопросах, как содержание 
аэродромов, их текущий 
и капитальный ремонт, до
срочное снятие двигате
лей с самолетов, контроль 
за застройкой зоны воз
душных подходов.

стикой «Изол» или мел
ким зернистым асфаль
том. Строго соблюдается 
технология применения 
мастики «Изол»: швы и 
сколы предварительно 
очищаются от грязи и пы
ли, эмульсируются керо
сином с битумом. Вто
рой год в авиапредприя- 
тин применяют новую ма

служб рационально, по-
глядим

хозяйски использовать
имеющуюся технику. Он 
привел примеры скопле
ния в некоторых управле
ниях ГА неустановленно
го и излишнего оборудо
вания, наибольшее коли-
чество в Московском
транспортном,

С большим 
выслушали 
выступления

интересом

стику по рецепту 
градской ордена 
академии ГА.

В результате 
бирцы сократили 
нимума вывод из

Ленин- 
Ленина

новоси- 
до ми- 

строя
двнгателей по вине аэро
дромной службы. В 1976 
году было пять таких слу
чаев, в нынешнем — 
один. Служба не имеет в 
течение более шести лет 
поломок самолетов на зем
ле, трамв и других про
исшествий. Значительно 
сокращены задержки вы
летов. На 33 часа умень
шено нормативное время,

сооравшпеся - отведенное на очистку аэ-
начальника

отдела эксплуатации на
земных сооружений При-
волжского управления
ГА В. П. Маслакова, на
чальника отдела управ
ления наземных сооруже
ний МГА В. Г. Лучнико
ва, начальника аэдромной
службы Новосибирска

родрома от снега и голо
леда. В службе введена 
сдельная оплата труда, в 
период напряженной ра
боты наземники не ухо
дят с полосы, принимают 
пищу на месте, в теплом 
автобусе. Питание бес
платное, по месткомов
ским талонам. Аэродром-

ском, Приволжском,
Белорус-

Ар
мянском и других управ
лениях ГА. В целом по 
министерству низок коэф
фициент использования 
имеющегося транспорта.

Н. И. Щербина под
робно ознакомил коллег 
с опытом ленинградцев в 
проведении капитальных 
и текущих ремонтов 
взлетно - посадочных по
лос и мелиорации аэро
дромов. Совещание про
шло на высоком деловом 
уровие и нацелило на
земников всей страны на 
выполнение первоочеред
ных задач, стоящих пе
ред их службами.

Валерпй Павлович Мас
лаков, начальник отдела 
эксплуатации наземных 
сооружений Приволжско
го УГА:

Изменилась структу
ра основных фондов, те
перь у нас только два аэ
ропорта IV класса. Уве
личились протяженность 
взлетно - посадочных по
лое, площадь искусствен
ных покрытий, вес при-

ная механизация работ по 
зимнему содержанию аэ
родромов. Широко вне
дрены химические мето
ды борьбы с обледенени
ем. Значительно возрос 
объем работ по капиталь
ному ремонту, в прошлой 
пятилетке он составил 
2 млн. 200 тыс. рублей,
в нынешней 5,5 млн.

нимаемых самолетов.
Возрос уровень механиза
ции всех работ. 80—100 
проц, достигает комплекс-

рублей. С увеличением 
объема работ повысилось 
и качество. Количество 
задержек рейсов по вине 
аэдромной службы умень
шилось с 469 в 1972 го
ду до 19 в 1977 году. Так 
что на совещание мы при
ехали в хорошем настрое
нии. Наши проблемы — 
это в первую очередь по
вышение качества, обес
печение ритмичной и бес
перебойной работы под
рядных организаций с со
ответствующим обеспече
нием материальными ре
сурсами. А также увели
чение эффективности об
служивания самолетов.

Приехали
поделиться

опытом

К. В. Азарова, начальни
ка аэродромной службы 
аэропорта Пулково Н. И. 
Щербины, заместителя 
начальника авиатехснаба 
МГА Ю. А. Попова и 
других. К. В. Азаров по
делился опытом, накоп
ленным в службе, рас
сказал о мероприятиях по 
предупреждению попада
ния посторонних предме-

ная служба 
малую 
Штатные

имеет свою 
механизацию, 

рабочие аэро

тов в двигатели самоле-
тов. В. частности, сибиря
ки регулярно ' проводят 
текущий ремонт искусст
венных покрытий, малей
шие признаки разруше
ния бетона устраняют пу
тем обработки сколов и 
швов и заливки их ма-

дромной службы обучены 
управлять техникой ма
лой механизации по чет
вертому разряду. Благо
даря этому производи
тельность труда повыси
лась на 20 проц., нет не
обходимости обращаться 
к совхозам за помощью в 
скашивании травы на аэ
родроме. К. В. Азаров 
также поставил на обсуж
дение несколько вопро
сов, связанных с органи
зацией работы и структу
рой аэродромной службы.

Ю. А. Попов призвал 
работников наземных

Юлий Александро
вич Колобов, замести
тель начальника Ле
нинградского УГА:

С чем приехали в 
Свердловск? Мы поде
лились здесь положи
тельным опытом, как 
вы слышали. В некото
ром отношении мы обо
гнали совещание, пото
му что многие вопро
сы, обсуждавшиеся се
годня, в нашем управ
лении решены. Состав
лен комплексный план 
мероприятий по пре
дупреждению досроч
ного выхода двигате
лей из строя. И уже 
есть’ ощутимые ре
зультаты. Если за про
шлый год было 27 слу
чаев выхода' двигателей 
из строя, то за восемь 
месяцев текущего го
да —- всего семь.

- Иаше управление 
первым в министерст
ве начало в больших 
масштабах проводить 
мелиорационную -борь
бу с заболачиванием 
аэродромов. В этом го
ду работы по мелиора
ции начались 1 июля. 
На пятилетку намече
но осушить 300 гекта
ров. уже сделано 70. 
Много внимания уделя
ем механизации. В 
Ленинградском авиа
предприятии смонтиро
вана и пущена механи
зированная линия из
мельчения и погоузки 
химреагента АНС. что 
позволило высвободить 
из этого технологиче
ского процесса 7—8 
рабочих.

Что . касается про
блем, то они в основ
ном в приписных аэро 
портах. Давно назрела 
необходимость ввести 
штатную должноеть 
инженера по припис 
ным аэропортам. Вто
рая проблема — несо- 
отбетствие материаль
ных фондов на капре
монт объему работ. 
Много средств прихо
дится изыскивать са
мим.

Материалы совеща
ния подготовила наш 
корреспондент П. Де- 

менцева.

шл ИНЕРАЛЬНЫЕ Во- 
ПЯ ды. В местном аэро- 

порту почти на два 
месяца раньше срока за
вершена реконструкция 
взлетно ■ посадочной поло
сы, которая приспособле
на теперь для приема всех 
типов самолетов. На днях 
здесь впервые приземлил
ся самолет Ил-62, совер
шивший рейс из Москвы. 
Реконструкция аэропорта 
продолжается. После ее 
завершения эта воздушная 
гавань будет обслуживать 
в полтора раза больше 
пассажиров, чем сейчас.

СООРУЖАЕТ АЭРОФЛОТ
— Обширна программа 

капитального строительст
ва Аэрофлота в десятой 
пятилетке, — сообщили 
корреспонденту' ТАСС в 
Министерстве гражданской 
авиации.—Основная часть 
капитальных вложений 
направляется на реконст
рукцию и комплексное 
развитие существующих 
аэропортов, чтобы повы

сить их пропускную спо
собность и создать там 
условия для эксплуата
ции основных магистраль
ных самолетов.

Для приема лайнера 
Ил-62, например, нарече
но оборудовать аэропорты 
в Магадане, Якутске, Пет
ропавловске - Камчатском, 
Симферополе. Значительно 
расширится число воз
душных гаваней, способ
ных принимать многоме
стный ТУ-154.

За пятилетку будет по
строено около 30 аэровок
зальных комплексов и де
сятки пассажирских па-

я ’-ч онов на местных ли
ниях. Намеченная про
грамма успешно претво
ряется в жизнь: в прош
лом году, например, сда
ны в эксплуатацию аэро
вокзалы во Владивостоке, 
Комсомольске ■ на - Аму
ре, Оренбурге. Реконструи
рованы аэропорты в Кеме
рово, Томске, Усинске, 
Грозном, Калуге.

Новые здания для авиа
пассажиров строятся с 
учетом географических 
особенностей и перспек
тив дальнейшего развития. 
Здесь все подчинено забо
те о пассажирах, созда

нию им и работникам аэ
ропорта максимальных 
удобств с тем, чтобы уско
рить путь воздушных пу
тешественников к трапу 
самолета, свести к мини- 
му му формальности с реги
страцией билетов и оформ
лением багажа. Для этого 
новые аэровокзалы осна
щаются самыми совре
менными комплексами ме
ханизации и системами 
информации о движении 
самолетов и наличии сво
бодных мест.

Аэрофлот готовится 
принять гостей и участни
ков 0лимпиады-80: новые 
аэровокзалы будут по
строены в Шереметьево, 
Внуково и Таллине.

(ТАСС).

НОВАЯ АВИАЛИНИЯ
НОВАЯ ЛИНИЯ 

АЭРОФЛОТА СВЯЗА
ЛА СТОЛИЦУ ДАГЕ
СТАНА С АСТРА
ХАНЬЮ. ПО НЕИ 
СТАЛИ КУРСИРО
ВАТЬ ПАССАЖИР
СКИЕ САМОЛЕТЫ 
ЯК-40. РАССТОЯНИЕ 
МЕЖДУ ЭТИМИ ГО
РОДАМИ ТЕПЕРЬ 
МОЖНО ПРЕОДО
ЛЕТЬ ЗА 55 МИНУТ. 
ЭТО УЖЕ СЕДЬМАЯ 
НОВАЯ АВИАЛИ
НИЯ. ПРОЛОЖЕН
НАЯ В НЫНЕШНЕМ 
ГОДУ ИЗ МАХАЧКА
ЛЫ В ДРУГИЕ ГО
РОДА СТРАНЫ.

(ТАСС).
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Новое достижение в скорости на 
замкнутом маршруте протяжен
ностью в пять тысяч километров ус
тановил женский экипаж Аэрофло
та на пассажирском самолете 
ИЛ 62М. Средняя скорость полета 
по маршруту Шереметьево — Сим
ферополь — Свердловск — Шере
метьево превысила 970 километров 
в час.

Собственно, все началось с того, 
что все мужчины ушли. Это было од
но из главных требований. Ушли ин
структоры и техники. Отошли в 
сторону репортеры, сделав первый 
кадр, похожий на фотографии «на 
память».

Они остались одни; шесть летчиц, 
самолет Ил-62 и маршрут полета. 
Пять часов они пробыли в небе.

...За день до этого, при генераль
ном облете дистанции, полностью 
дублировавшем «официальный» по
лет, на самолет допускался «лиш
ний груз». Поэтому на борту оказа
лись репортеры.

Самое первое впечатление оче
видца — сожаление. Облака засты
ли внизу, безмолвная ледяная стра
на. Утеряно чувство скорости — ско
рость отмечают приборы. Люди 
пьют чай в пассажирском салоне, ку
рят и ходят, как по палубе в полный 
штиль. Между тем мы миновали 
Орел, и скорость уже была рекорд
ной.

Был, однако, один человек, кото
рый чувствовал скорость самолета 
так, будто ехал на велосипеде по го
родскому шоссе Этот человек сидел 
в салоне рядом с репортерами.

Виктор Васильевич Козлов воз
главил группу инструкторов, гото
вивших экипаж к полету. Ему в 
большой степени принадлежит за
слуга победы. Десять лет назад он 
начал испытывать новую машину, 
будущий флагман флэта. Он узнал 
машину, как живое существо, и ве
рил в слова конструктора о том, что 
его самолет будет брать скоростные 
«пределы», будет летать со ско
ростью. казавшейся недостижимой, 
900 й более. Десять лет спустя, ко
гда машина начала летать, освои
лась на пассажирских линиях, Коз
лов собрал под крыло «Ила» вот
Ж За строкой проекта Конституции СССР
Кировские авиаторы на 

открытых партийных соб
раниях и митингах заинте
ресованно обсуждают 
проект Конституции СССР, 

В своих выступлениях 
работники авиапредприя- 
тия горячо поддерживают 
внутреннюю и внешнюю 
политику КПСС, приветст
вуют избрание Леонида 
Ильича Брежнева Предсе
дателем Президиума Вер
ховного СЬветд СССР. = '

Со своими предложениями
Обсуждая проект Кон

ституции СССР, авиаторы 
Кирова отмечают неустан
ную заботу партии и пра
вительства о дальнейшем 
повышении благосостоя
ния советских людей.

Некоторые выступаю
щие считают необходимым 
дополнить или изменить 
отдельные положения про
екта Конституции.

Стрелок ВОХР В. Ф. Ни
кулин, например, предла
гает записать сл^ующее: 
«Участники Великой Оте
чественной войны имеют 
право выхода на пенсию 
при прочих равных усло
виях на 5 лет раньше сро
ка»..

Вот. что говорит началь
ник отдела кадров Б. Н. 
Артюхин:

— Граждане СССР 
имеют право на образова
ние. В проекте Конститу
ции предусмотрено обя
зательное всеобщее сред
нее образование. Необходи
мо предусмотреть и ответ
ственность за повышение 
своего общеобразователь
ного уровня, а также от
ветственность руководите
лей, не создающих усло
вий для продолжения уче
бы работающей молодежи.

Инструктор тренажера 
Б. Н. Бачериков предла- 

гает в статье 18, посвя
щенной охране природы, 
слова «... в СССР прини
маются необходимые ме
ры...» заменить словами 
«... государство гаранти
рует необходимые меры...»

Работник авиапредприя
тия Н. И. Бородин счита
ет, что в соответствующую 
статью проекта Конститу
ции необходимо внести 
следующее дополнение: 
»Государственные органы.

общественные организа
ции, должностные лица и 
граждане обязаны своей 
деятельностью способст
вовать обеспечению безо
пасности страры и укреп
лению ее обороноспособ
ности».

Обсуждение проекта 
Конституции СССР пока
зывает тесную сплочен
ность всех советских лю
дей вокруг Коммунисти
ческой партии, ее ленин
ского Центрального Коми 
тета.

«Мы создали новое об
щество, общество, подоб
ного которому человечест
во еще не знало, — отме
чал товарищ Л. И. Бреж
нев на XXV . съезде 
КПСС. — Это — общест
во бескризисной, постоян
но - растущей экономики, 
зрелых социалистических 
отношений, подлинной 
свободы. Это — общество 
твердой уверенности в бу
дущем, светлых коммуни
стических перспектив. Пе
ред ним открыты безгра
ничные просторы дальней
шего всестороннего про
гресса».

Проект новой Конститу
ции подтверждает и за
крепляет завоевания пер
вого в мире социалистиче
ского государства.

этот экипаж — шесть летчиц, что
бы они теперь летели «на заявлен- 

. ной скорости».
— Что было самое трудное? — 

размышлял главный инструктор. — 
Наверное, перебороть себя. Пройти 
под самолетом, не сгибаясь, по при- 

-вычке, — ведь многие летают на 
Як-40, другие лишь мечтали подни
мать в воздух «Ил». Не мечтали 
прочесть в подлетном листе: взлет
ный вес — 166 тонн...

Выше облаков, 
быстрее ветра

1шшшн!й11й1М1шпт1Ш1тгатвпн1шш1ив^^
В начале тренировок он видел на 

их лицах растерянность. Но каждая 
после нескольких посадок с инструк
тором полетела сама.

...Мы держим заявленную ско
рость. Первый участок, до Симферо
поля, шли при встречном ветре, и 
поэтому наша скорость уменьшилась 
относительно земли до 870 километ
ров в час. После разворота — ветер 
помогал — мы превысили тысячный 
рубеж. Евгения Мартова вышла из 
кабины выпить чаю с вафлями. («Же
ня —' человек, мыслящий в перспек
тиве, иногда фантастической», — 
сказал о пей главный инструктор). 
Мартова в черном свитере и брю
ках. За ней числятся славные го
ды — 1966-й, 1967-й — .время ре
кордов на МИГ-21. Сейчас она пило
тировала в течение часа тяжелую 
машину.

Ее биография почти как у всех: 
аэроклуб ДОСААФ, летная школа, 
движение от самолета к самолету. Но 
ни слава, ни рекорды не волнуют ее 
так, как эта «фантастическая» воз

■

Важным звеном в политико-воспитательной работе 
является действенная наглядная агитация. Пермские 
авиаторы имеют отличную галерею Почета, стенды дей-

На подъеме
ственности социалистического соревнования, регулярно 
обновляется наглядная агитация и в службах.

На этих снимках: перед аэровокзалом большой стенд 
рассказывает о достижениях и задачах Пермской области 
в десятой пятилетке; галерея Почета; ко Дню Воздушно
го Флота руководитель полетов М. И. Дремин получает

можность попробовать эту машину 
и доказать всем, что она, женщина, 
может поднимать ее в небо. Время в 
авиации движется от поршневых са
молетов к сверхзвуковым, переходя 
из малой авиации в «тяжелую». 
Отступая — не отступаясь, — она 
летит!

Репортеры — почти все мужчи
ны, саркастичные мужчины, у 
каждого точно уж на уме: 
«Умеют ли ОНИ?» По очереди весь 
экипаж подробно расспрашивали о 
похожих их биографиях и даже не 
заметили, что над Свердловском 
самолет попал в дурные погодные 
условия. Это сулило болтанку, но 
разворот над Свердловском был сде
лан точно — обогнули угол треу

гольника, не затратив лишней мину
ты. И когда, наконец, вернулись «во 
главу угла», в Москву, горючего ос
талось еще на 1000 километров — 
ровно столько, сколько надо по пла
ну полета.

Репортеры. Как вам нравится са
молет?

Экипаж. Прекрасная, чувствитель
ная и легкая машина.

В. Козлов. Самолет демонстриру
ет прекрасную культуру КВ. Не
смотря на десятилетнюю эксплуата
цию конструкции, показатели долго
вечны. Речь может идти об улучше
нии интерьера, навигационной аппа 
ратуры, но конструкция «железна».

Репортеры. Какие самолеты вам 
приходилось водить прежде?

Экипаж. Ил-18, Ту 104. Ту-114,
Ил-14, Ан-2, Як-40.

Репортеры. Какова ваша «посто
янная работа»?

Экипаж. Летаем на транспортных 
самолетах Аэрофлота ’ в различных 
городах нашей страны.

Репортеры. В чем «смысл» поле
та?

В. Козлов. Полет сам по себе до
казывает возможности женского эки
пажа. Во время подготовки к нему 
мы проводили двенадцатичасовые 
беспосадочные полеты, дважды обле
тая «треугольник». Второе: нам’ бы
ло небезразлично поведение самоле
та на предельных эксплуатационных 
режимах.

Репортеры. Могли бы вы работать 
•таким экипажем?

В. Козлов. Экипаж состоит из от
личных летчиков.

Репортеры. Поведут ли женщины 
«Пл-62» теперь, после такого «дока
зательства»?..

Ответ на этот вопрос они получи
ли в самом полете.

...В пробном, последнем перед 
премьерой, полете, где были заданы 
эти вопросы, не было ничего, что 
отличало бы полет от пассажирского 
рейса, — так казалось нам, «пасса
жирам». Прилетели в Москву, сошли 
с трапа, а экипажу предстояла еще 
двухчасовая тренировка.

Итак, экипаж:
командир Йраида Вертипрахова 

из Красноярска, командир Ил-18;
второй пилот Евгения Мартова, 

командир Як-40:
воторй пилот Тамара Павленко из 

Алма-Аты, командир Ил-18.
штурман Галина Козырь — Домо

дедово, штурман на Ил-62:
бортинженер Галина Смагина — 

из Таджикистана, Як-40, командир;
бортрадист Нина Костырнина — 

Домодедово, бортрадист Ил-62.
Так кончился репетиционный день. 

А затем они пошли на рекорд. Их 
встречали с цветами — как встреча
ют героев, рекордсменов, победите
лей.

Их увидели. Но никто не видел их 
в полете. Они были одни: шесть лет
чиц и самолет, наконец-то подчинив
шийся им.

Когда техника известна и не подве
дет, на предельных нагрузках испы
тываются люди. Но люди, ведущие 
технику, испытаны, .и нагрузки им 
по плечу. Это испытание ради исто
рии, в которой надо время от време
ни ставить точку и начинать новый 
рассказ. Я знаю, что это будет. Это 
будет рассказ о работе.

Н. ЧУГУНОВА.
(Корр. «Комсомольской правды»). 

Борт самолета Ил-62М.
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На подъеме
Как мы уже сообщали, пермские перевозчики получи

ли переходящее Красное знамя УрУ ГА и теркома проф
союза авиаработников Урала. Большой вклад в общее 
дело внесли работники городского агентства, которое те
перь располагает отличным помещением в центре города.

На снимках: здесь теперь располагается в Перми 
горагентство; передовики социалистического соревнования 
старший кассир-инкассатор Надежда Анисимовна Егоро
ва, диспетчер по бронированию Лариса Геннадьевна Дво- 
рянннова, кассир Татьяна Илларионовна Ежова.

Фото А. НАГИБИНА.

Наши интервью
С первого октября Аэрофлот предоставляет 

своим пассажирам ряд льгот. О них рассказыва
ет заместитель начальника Центрального агент
ства воздушных сообщений Уральского управле
ния гражданской авиации А. Н. Цыпулина.

— Самая большая льгота в размере 5Ö про
центов стоимости билетов предоставляется с 1 
октября по ßl мая 1978 года инвалидам всех 
групп первой мировой, гражданской и Великой 
Отечественной войн, лицам, приравненным к 
инвалидам Великой Отечественной войны, а 
также тем, кто сопровождает инвалида первой 
группы. Эта же льгота относится и к подрост
кам от 15. до 17 лет, направляющимся в сана
тории и обратно.

Зимние льготы
Аэрофлота

Теперь о тридцатипроцентной льготе. Она 
действует с 1 октября по 25 апреля 1978 года. 
Ею могут воспользоваться аспиранты, студенты 
вузов, учащиеся средних специальных учебных 
заведений (с отрывом и без отрыва от произ
водства), слушатели дневного обучения подгото
вительных факультетов при вузах, учащиеся 
школ и училищ профтехобразования. Эта льго
та распространяется на всех туристов, едущих 
по путевкам всесоюзных туристских маршрутов 
и «Спутника», и на группы в составе 15 человек 
и более.

Как и ранее, льготные тарифы, о которых мы 
говорили выше, предоставляются при перевоз
ках самолетами с газотурбинными двигателями 
(за исключением Як-40). Но если в ходе полета 
пассажир пересаживается на Як-40 или поршне
вой. то льгота продолжает действовать.

Основой для предоставления льготы являет
ся путевка в .санаторий, паспорт или свидетель
ство о рождении (для подростков, о которых мы 
говорили выше), а студенты, учащиеся вечер
них, заочных отделений должны иметь студен
ческий билет или удостоверение учащегося и 
справку с места работы, что они находятся в 
отпуске. У туристов должна быть путевка на 
турбазу, у школьника .— справка из школы.

Продажа льготных билетов будет произво
диться в общие сроки, а не за -два дня. Так что 
уже с 17 сентября можно покупать льготные би
леты на начало октября.

ЗДЕСЬ начинается и 
кончается путь каж
дого воздушного пас

сажира, здесь «справляют
новоселье» самолеты.
Взлетно - посадочная поло
са, или ВПП, 
ее летчики и 
специалисты, 
инженерное 
претерпевшее 
менения за

как называют 
аэродромные 
— сложное 
сооружение, 
большие из-

свою корот-

начала века. В 1913 году 
были напечатаны условия 
конкурса авиаконструкто
ров, в которых говорилось: 
«...аэроплан должен взле
тать с вспаханного поля, а 
также засеянного поля с 
травой вышиной не менее 
Vs аршина. Разбег должен

городами молодой стра
ны, С самого начала поле
тов основным требованием
явилась 
Этим 
форма, 
первые 
Сначала

их регулярность, 
и объяснялась та
которую принимали 
наши аэродромы. 
— квадрат, затем

более удобный круг позво-
tiiiiiniiinfiiiiiiiiiiiiiiiiiiiinniiiiiiiiiiiiiiKiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiinitiiiiunfiifimui

кую историю. Каждому из
вестно, что создателем пер
вого в мире самолета был 
наш соотечественник А. Мо
жайский, Он же явился и

Взлетная полоса
изобретателем первой
взлетной полосы. А как ина
че можно назвать деревян
ный настил, сколоченный по 
чертежам изобретателя на 
склоне Вороньей горы под 
Красным Селом, с которо
го 20 июля 1882 года под

составлять не более 90 м, 
отклонение в сторону при 
пробеге — не более 6 м. 
Спуск на означенные поля
должен быть 
каких-либо 
аппарата».

Советское

совершен без 
повреждений

аэродромо-

нялась первый корот
кий — но все же полет! — 
«летучка» Можайского?

Обратимся к документам

строение ведет свой отчет 
с начала 20-х годов, когда 
было организовано пасса
жирское воздушное сооб
щение между отдельными

Москва
Исполнилось 15 лет со 

дня открытия постоянной 
воздушной трассы Моск-

Конакри Моск-

Ил-62
десять лет

в Аэрофлоте

ва. За эти годы перевезе
ны тысячи пассажиров, 
сотни тонн срочных гру
зов, почты. Сейчас трас
су обслуживают скорост
ные советские _лайнеры 
Ил-62, и время полета ме

ляли легким самолетам то
го времени взлетать и са
диться при любом направ
лении ветра. Именно по 
этой причине круг до сере
дины 30-х годов оставался 
основным видом ВПП.

Затем 
дромы

появились аэро-
виде

треугольников
эллипсов, 

и других
форм, в той или иной ме
ре учитывающих направле
ние и силу господствующих

Конакри
жду столицами Гвиней
ской Республики и Стра
ны Советов значительно 
сократилось.

Гвинея одна из пер-
вых африканских стран, 
создавших национальную 
авиакомпанию и исполь
зующих советскую авиа
технику.

Этому событию была 
посвящена пресс-конфе
ренция, состоявшаяся в 
Министерстве граждан
ской авиации СССР. Вы
ступившие перед журна
листами заместитель ми
нистра гражданской авиа
ции Ю. Мамсуров, гене

ральный конструктор 
опытного конструкторско
го бюро имени С. В. Иль
юшина Герой Социалисти
ческого Труда Г. Новожи
лов, известный летчик- 
испытатель Герой Совет
ского Союза Э. Кузнецов, 
ответственные работники

Аэрофлота рассказали о 
том, как создавался и 
«учился» летать этот са
молет.

С этим самолетом свя
зано освоение самых про
тяженных авиалиний как 
отечественных, так и за
рубежных.

ветров. Завершением эво
люции ВПП явился ее ны
нешний облик — длинный 
прямоугольник, главная ось 
которого всегда располага
ется с учетом «розы вет
ров».

До середины 30-х годов 
единственным типом покры
тия ВПП служил дерн. Су
ществовала даже специаль
ная агротехника летных по
лей. В наши дни в практи
ку аэродромостроения 
прочно вошел железобе
тон. Следует отметить, что 
сегодняшние ВПП строятся 
из специального, так назы
ваемого «аэродромного» 
бетона, отличающегося вы
сокой прочностью и сопро
тивляемостью к темпера
турным перепадам, специ
фическим нагрузкам.

Местоположение и ори
ентация ВПП обусловливает
ся результатами инженер
но - геологических, метео
рологических исследований, 
оценками рельефа местно
сти и воздушной обстанов
ки в зоне аэропортов и, 
конечно же, перспектив их 
развития. Длина полос се
годняшних классных аэро
портов, принимающих та-

кие самолеты, как флагман 
Аэрофлота Ил-62, достига
ет четырех километров. Аэ
родинамические характери
стики самолетов, а также

спор
«правила движения» на
ВПП объясняют и выбор ее 
профиля. Так, например, 
обязательным условием 
«правил» является такое 
положение: пилот на взле
те из своего кресла дол-

УСПЕХОВ ВАМ
ВОЛЕЙБОЛИСТЫ!

жен видеть 
лосы.

Однако 
ВПП — это

половину по-

сегодняшняя 
не только бе-

тонный прямоугольник. Это 
сложнейшее инженерно- 
техническое сооружение, 
целый комплекс свето-, ра
дио-, энергосистем, каж
дая из которых играет важ-
ную 
самых

роль выполнении
ответственных фаз

полета: взлета и посадки. 
Средства радиолокации, ко
торыми оснащена полоса, 
обеспечивают маневрирова
ние самолета в воздушной 
зоне аэродрома и точно 
выводят его на посадку по 
заданной глиссаде. Прибо
ры обеспечивают безопас
ное приземление в дождь, 
туман, снег...

Из Свердловска в Ба
ку вылетела мужская 
сборная команда УрУ ГА 
по волейболу. Ураль
ские волейболисты при
мут участие в традици
онном турнире на приз 
газеты «Советский авиа
тор» АзУ ГА, который 
пройдет в столице Азер
байджана с 20 по 25 
сентября.

В составе нашей 
команды спортсмены из 
Кольцово, Челябинска, 
Кирова и Кургана.

Хочется надеяться, 
что дебют уральцев — 
они впервые принимают 
участие в этих соревно
ваниях — будет успеш
ным.
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...До первого снега еще далеко, но свердловские 
прыгуны с трамплина не ждут зимы — выручает 
искусственное покрытие трамплина на УктуЬских 
горах.

Старты IV зимней Спартакиады народов СССР 
не за горами. Свердловчане всегда были в числе 
лучших на предыдущих «снежных» спартакиадах 
и, естественно, не хотят уступать своих позиций и 
на предстоящих. Раз за разом взлетают в осен
нее небо прыгуны... Прыжок! Еще прыжок!..


